
  

Actualidad general 

Boric presentaría proyecto de 
fin al CAE en cadena nacional 
PROMESA DE CAMPAÑA. El anuncio sería el domingo 22. En Salud, ayer el Gobierno 
reconoció que no podrá cumplir con la meta de reducir las listas de espera. 
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Redacción 

| Presidente Gabriel Boric 
Es=s hace unos días la 

reactivación del proyecto 
decondonación del Créditocon 
Aval del Estado (CAE) a, al me- 
nos, el porcentaje de egresados 
universitarios más vulnerable, 
en busca de crear un nuevo sis- 
tema de financiamiento de la 
educación superior. Esta, una de 
las principales promesas de su 
campaña para llegara La Mone- 
da, será conocida después del 
“18” y ayer, desde La Moneda, 
trascendió que sería en cadena 
nacional. 

El anuncio presidencial si- 
multáneo en televisión, radio y 
transmisiones online, seríaeldo- 
mingo 22, indicó La Tercera, 
aunque esta decisión será eva- 
luadaante los posibles hechos 
deviolenciaque podríanocurrir 
durante el extenso feriado por 

Fiestas Patrias, que para algunas 
personasserá de más de diez dí 
as. 

Este hecho incluso lo advir- 
tió y pidió ayuda en la preven- 
ción, la alcaldesa de La Pintana, 
Claudia Pizarro, debido a que en 

la comuna hubo ocho homici- 
dios durante el último fin de se- 
mana largo, a mediados de agos- 
to. Luego fuerecibida en La Mo- 

neda por autoridades de seguri- 
dad. 

Desde la Secretaría de Co- 
municaciones (Secom) trascen- 

dió que la fecha clave para el 
CAE todavía se discute porque 
“no podríamos anunciar algo de 
esa índole si hubiese muchas 
personas sufriendo la pérdida 
dealgún ser querido”. 

Aesto se suma que el lunes 
23 el Mandatario viajaráa Esta- 
dos Unidos para participar en 
la Asamblea de las Naciones 
Unidas (ONU), lo cual podría 

en la víspera generar proble- 
mas de tiempo y reducir el 
anuncio a una pauta más sen- 
cilla. 

Otroaspecto por definir es 
el nombre de la propuesta de 
política pública, ya que, de 
momento, sólo se conoce co- 

mo “mecanismo de financia- 

miento de la educación supe- 
rior”. 

En el programa de Gobier- 
no con que Boric llegó a la Pre- 
sidencia se lee: “Proponemos 
la condonación universal de 
las deudas educativas a través 
de un esquema de pagos a lar- 
go plazo por parte del Estado. 
Pondremos fin al CAE y creare- 
mos un nuevo sistema único 
de créditos, que será transito- 
rio, hastaalcanzar lagratuidad 
universal. Será público, solida- 
rio, sin interés, sin participa- 
ción de los bancos y no repro- 
ducirá los abusos del CAE”. 

LISTAS DE ESPERA EN SALUD 
Otra promesa del programa de 
Apruebo Dignidad en 2021 fue 
“reduciremos las listas de espe- 
ra, sin etrachica”.No obstante, 
ayer el subsecretario de Redes 
Asistenciales, Osvaldo Salgado, 
reconoció en Radio Bío Bío que 
“hay una meta del Gobierno de 
llegara 200 días de mediana (es- 
pera por una cirugía en el siste- 
ma público) a fines del 2026. Yo 
creo que eso no se va a poder 
cumplir, con toda franqueza”. 

“Lo que corresponde es po- 
ner metas intermedias, por 
ejemplo, ninguna persona espe- 
rando (registrada) más allá de 
2019”, dijola autoridad. 

El médico e integrante de la 
comisión de Salud del Senado, 
Juan LuisCastro (PS), agregó que 
“cuando se restan recursos, co- 

mo ocurrió elaño pasadoconel 
programa de extensión horaria 
para operar fines desemana, do- 
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mingos y festivos; cuando hay 
falta de productividad en los pa 
bellones quirúrgicos, cuando 
hayerrores serios enla adminis- 
tración delas listas de espera, 
cuando hay 2,9 millones de per- 
sonas en esacondición, sobreto- 
do que están fuera del AUGE, y 
cuando están en el AUGE hay 
80.000 retrasos, significa queno 
estábien elcuadro, claramente”. 

Por su parte, los diputados 
UDI Daniel Lilayú y Marta Bravo, 
integrantes de la comisión de Sa- 
lud, lamentaron que elsubsecre- 
tario “bajara los brazos” con las 

  

listas de espera. 
Agregaron que es preocu- 

pante la “inexistencia de anun- 
cios en materia de planes que 
permitan al menos reducir los 
tiempos enun plazo quesea pru- 
dente” y acusaron que los dichos 
del subsecretario “más bien pa- 
recen adelantar que le traspasa- 
rán no sólo el problema, sino 
también la responsabilidad y la 
culpaal próximo gobierno, inde- 
pendiente del color político que 
sea, lavándose las manos a un 

año y medio de que termine la 
actual administración”. as 
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Cristián Warnken 

Las grandes preguntas sobre el país 
desde una perspectiva regional, 

mediante la voz de sus protagonistas 
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